



UN PASO HACIA LA PAZ: ISRAEL RECONOCE LOS AVANCES

3 argentinos liberados se reencontraron con su familia

Una multitud congregada en la Plaza de los Rehenes de Tel Aviv vivió una jornada de intensa emoción y alivio con la llegada de los últimos cautivos, un evento histórico que no estuvo exento de reclamos hacia el gobierno por su manejo de la crisis. | Pág. 4

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9720 | AÑO XXXVIII

Martes 14 de Octubre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

CIENTÍFICA DEL CADIC

Detallan aspectos del varamiento de orcas en San Sebastián



Un inusual varamiento masivo de orcas en bahía San Sebastián capta la atención de científicos. El evento, con una cantidad de ejemplares sin precedentes en la década, involucra a un ecotipo de orca poco conocido a nivel mundial. | Pág. 2

GASTÓN DIAZ



“Nuestra soberanía está en la mesa de negociaciones de Trump y Milei”

El candidato del Frente Defendamos Tierra del Fuego, Gastón Díaz, advirtió sobre las consecuencias que el alineamiento y dependencia del Gobierno con Estados Unidos tiene en relación a la soberanía y la defensa nacional en el Atlántico Sur. | Pág. 4

DEGUSTAR, APRENDER Y COMPARTIR

“VM Vinos: el emprendimiento que invita a descubrir sabores del vino en Río Grande”



El emprendimiento VM Vinos combina degustaciones y maridajes en Río Grande, acercando vinos de bodegas no masivas y creando una experiencia única para el paladar fueguino. | Pág. 3

EDUCACIÓN EN TIERRA DEL FUEGO



La Justicia avanza en el reclamo para garantizar clases

El juez José Silvio Bocado deberá resolver una medida cautelar en 48 horas tras ampliarse la participación en el expediente al SUTEF y a los sindicatos no docentes. | Pág. 5



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

SALK LUGONES
Leopoldo Lugones 1893
Tel. 2901 422797

TOLHUIN

FARMACIA DEL LAGO
Avda. de los Shelknam 115
Tel. 2901 501211

RÍO GRANDE

MORENA
Luisa Rosso 412
Tel. 2964 421092



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofuegoino

tiempo.fuegoino

@TiempoFuegoino



CIENTÍFICA DEL CADIC

Detallan aspectos del varamiento de orcas en San Sebastián

Un inusual varamiento masivo de orcas en bahía San Sebastián capta la atención de científicos. El evento, con una cantidad de ejemplares sin precedentes en la década, involucra a un ecotipo de orca poco conocido a nivel mundial.

Un evento inusual de varamiento masivo de orcas en la costa de Bahía San Sebastián, Tierra del Fuego, moviliza a los científicos del Laboratorio de Mamíferos Marinos Australes del CADIC. El suceso, registrado recientemente, se destaca por la cantidad de ejemplares involucrados, un hecho sin precedentes en más de una década de monitoreo costero en la región. La técnica Mónica Torres detalló en FM Master's los pormenores de este fenómeno y las investigaciones en curso.

Mónica Torres explicó la singularidad del caso: “En

realidad lo que nos sorprendió en este caso es la cantidad de especímenes todos juntos. Nosotros estamos monitoreando el año la bahía y toda la región de la costa atlántica fueguina desde hace más de 10 años, y no habíamos tenido un registro de tantos animales. Algo poco común es que si bien se trata de orcas, no son ballenas, serían delfines, el de mayor tamaño dentro del grupo de los delfines”. Además, aclaró la clasificación de los animales encontrados: “Las orcas son un tipo de delfín, el más grande, pero siguen siendo



un tipo de delfín, y en particular le llamamos ecotipo, sería como una especie de raza dentro del grupo de las orcas que es muy poco conocida. También eso nos llamó mucho la atención”.

Sobre el destino de los cadáveres, señaló que en esta zona despoblada se dejan en el lugar, ya que “el varamiento de los animales es algo en un punto natural que sigue el ciclo de naturaleza, y cuando están en la costa se alimentan un montón de especies, aves y otros que aprovechan y nos ayudan a limpiar también los esqueletos en muchas ocasiones”.

Sobre las posibles causas del varamiento masivo, la técnica fue cautelosa: “La idea es tratar de llegar a ver las causas de este varamiento. A veces en cetáceos es muy difícil llegar a determinar la causa, necesitas encontrar los animales muy frescos para evaluar

si tienen heridas internas, o alguna patología propia que le causó la muerte. Externamente a estos animales no les vimos ninguna gran herida o marcas de redes o algo de interacción que pueda haber llegado a varar”.

También consideró las características geográficas: “La bahía San Sebastián es una zona bastante particular, tiene muy poca pendiente, combinado con una amplitud muy grande de mareas de más de 17 metros, quizás animales que entran con marea alta y al bajar tan rápido pueden quedar varados si no conocen la zona”.

Finalmente, Torres destacó la rareza global de este evento: “Este varamiento sería el tercero a nivel mundial, es algo muy raro, pasó una vez en Nueva Zelanda con bastantes animales, unos 17, después en 2020 ocurrió otro varamiento de 9 ejemplares en el estrecho de Magallanes, y este sería el tercero”.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

DEGUSTAR, APRENDER Y COMPARTIR

“VM Vinos: el emprendimiento que invita a descubrir sabores del vino en Río Grande”

El emprendimiento VM Vinos combina degustaciones y maridajes en Río Grande, acercando vinos de bodegas no masivas y creando una experiencia única para el paladar fueguino.

En el contexto económico actual, cada vez más personas buscan alternativas para generar ingresos adicionales. Nicolás Martino, residente de Río Grande, es un ejemplo de ello: el año pasado decidió incursionar en el mundo vitivinícola creando VM Vinos. Su motivación inicial fue clara, según reconoció en FM Master's: “Por una cuestión económica, quería estudiar, trabajar y progresar.”

El vino se presentó como el producto ideal, ya que, a diferencia de otros, “si durante mucho tiempo no se vendía, no se echaba a perder.” Con el temor natural de todo emprendedor, comenzó con una línea que coincidía con su apellido: “Bodegas Martino Wines, que es de Mendoza. Mi apellido justamente es Martino, entonces era como el gancho de venta.”

El inicio fue prometedor, aunque también revelador. “Compré 30 cajas de vino y las vendí en 20 días, fue así, muy rápido.” Sin embargo, pronto comprendió la dinámica del consumo: “La gente no toma el mismo vino todos los días... vos probás una añada, un varietal, una bodega, siempre algo distinto.”

Al ampliar su oferta con múltiples bodegas, se encontró con una gran variedad de productos sin probar. “En un momento tenía en casa 40 cajas de vino



distintas, no había probado ninguno. Entonces dije: ‘no, algo tengo que hacer’.” La solución fue ingeniosa y marcó el rumbo de su negocio: organizar reuniones en su casa donde los invitados degustaran los vinos a cambio de una entrada que cubriera los costos.

De esa experiencia casual nació el modelo central de VM Vinos. “Mi modalidad de trabajo, de venta y de nicho de mercado es a través de degustaciones de vino.” Aquella idea inicial de “che, tengo que abrir un montón de botellas, ayúdenme” se fue profesionalizando. Para ello, sumó a la sommelier Jessica Delgado, con quien conforma un sólido equipo. “Empezamos a cerrar todo el círculo del vino: ella aporta los conocimientos, yo hago la logística y elijo los vinos.”

La propuesta se completa con el maridaje, “para poder potenciar el vino

y que también la gente aprenda cómo tomarlo, no solamente descorchar una botella.”

Estos eventos han logrado captar incluso a quienes no son consumidores habituales. “Hay mucha gente que viene y no toma vino... y me dicen ‘a mí no me gusta el vino’. Entonces les digo: ‘no importa, vos probá y después me decís’. Y al final de la degustación, terminan comprándose una botella para llevarse a su casa.”

Este año, la iniciativa dio

un salto cualitativo al trasladarse del ámbito doméstico al restobar Nistro, donde realizan catas mensuales. “Hemos llegado a participar 60 personas en una noche.” Mirando al futuro, Martino visualiza nuevos horizontes: “La idea de VM Vinos es armar un club del vino... y, obviamente, llegar a Ushuaia también.”

Su selección de etiquetas se basa en la búsqueda de lo único, viajando a ferias y visitando bodegas personalmente para “buscar el producto que acá no esté.”

PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 TEL.: (02901) 433-710
SAN MARTÍN 701 TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

GASTÓN DÍAZ

“Nuestra soberanía está arriba de la mesa de negociaciones de Trump y Milei”

El candidato del Frente Defendamos Tierra del Fuego, Gastón Díaz, advirtió sobre las consecuencias que el alineamiento y dependencia del Gobierno de Javier Milei con Estados Unidos tiene en relación a la soberanía y la defensa nacional en el Atlántico Sur.

En el marco de las negociaciones por un nuevo respaldo financiero, Díaz señaló que “los condicionamientos geopolíticos son evidentes, y no solo con Estados Unidos, sino también en la profundización de la agenda de desmalvinización libertaria. Nuestra soberanía está arriba de la mesa de negociaciones de Trump y Milei”.

En los últimos días se registraron acciones promovidas por la embajada de Estados Unidos buscando instalar la necesidad de reactivar de manera plena el radar de la empresa LeoLabs en Tolhuin, tema que es señalado como uno de los pedidos del Departamento de Estado norteamericano como condición para el respaldo financie-



ro.

Díaz señaló que esto se suma a las versiones sobre el avance de la potencial base militar estadounidense en Ushuaia como una posible condición para el otorgamiento de financiamiento externo al gobierno. Esta situación, sumada a la intensificación de visitas militares extranjeras en la zona, subordinaría el control ar-

gentino sobre un acceso estratégico a la Antártida y reforzaría la influencia de potencias en una región de interés nacional fundamental.

Sin embargo, no se limita al avance norteamericano en nuestra región, sino que también se profundiza la política de desmalvinización libertaria. En las últimas horas se conoció que el Ministro Luis Petri autorizó la organización conjunta de una actividad entre la Universidad de la Defensa Nacional (UNDEF) y el Ministerio de Defensa del Reino Unido. La conferencia abierta convocada por la UNDEF se titula “Modern Warfare: Perspectivas y lecciones del conflicto en Ucrania”, y la misma ha contemplado también un evento reservado con participación de funcionarios del Ministerio de Defensa y personal de las FFAA.

“Esto genera un precedente grave que contradice la política de defensa nacional y la posición ar-

gentina ante la comunidad internacional, especialmente en el contexto de la creciente militarización británica en el Atlántico Sur”, señaló Gastón Díaz quien advirtió que estas acciones tienen lugar en un momento en que la relación bilateral entre Argentina y el Reino Unido ha exhibido una serie de gestos diplomáticos de colaboración bilateral. El nuevo embajador británico, David Cairns, fue recibido de manera acelerada por el canciller Gerardo Werthein, y luego por el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, quien señaló que el encuentro busca “fortalecer el comercio y las inversiones entre ambos países”.

Mientras todo esto sucedía, el gobierno argentino ninguneó la posición diplomática favorable a la soberanía argentina sobre Malvinas expresada por actores internacionales. El pasado 1° de octubre, el Grupo de los 77 más China (G77+China) emitió una Declaración Ministerial en la que reafirmó, de manera categórica, su respaldo a la posición argentina en la disputa de soberanía sobre las Islas Malvinas. Sin embargo, este apoyo histórico no fue difundido ni agradecido públicamente por el gobierno nacional, omisión que ha sido interpretada en ámbitos especializados como un gesto de alineamiento tácito con la política británica hacia el Atlántico Sur.



EDUCACIÓN EN TIERRA DEL FUEGO

La Justicia avanza en el reclamo para garantizar clases

El juez José Silvio Bocardo deberá resolver una medida cautelar en 48 horas tras ampliarse la participación en el expediente al SUTEF y a los sindicatos no docentes. La acción judicial busca garantizar el dictado de clases y advertir sobre daños irreparables en el aprendizaje.

El reclamo fue presentado por familias de la Escuela N° 32 debido a la falta de clases en Tierra del Fuego. El Gobierno provincial, demandado original, ya fue notificado, y ahora el juez incluyó a los gremios por su rol en las medidas de fuerza.

El abogado Francisco Giménez, representante de los padres, explicó que se destrabó una incidencia procesal común en estos casos. Señaló que, a partir de la semana siguiente, se

notificarán también a los sindicatos, cumpliendo la orden del juez de integrar a todas las partes en el juicio.

Una vez completadas las notificaciones, comenzará a correr el plazo de 48 horas para que Bocardo se expida sobre la medida cautelar que podría obligar al Ejecutivo provincial a garantizar las clases en todo el territorio.

El contexto educativo es crítico: según Giménez, el proceso se demoró un mes

por cuestiones procesales, y los alumnos podrían no alcanzar los 60 días de clase de los 180 obligatorios. Subrayó que muchos niños, especialmente los de quinto grado, arrastran déficit educativos derivados de la pandemia.

El juez, tras las notificaciones, deberá decidir si convoca a las partes a presentar un plan de acción o intimar directamente al Ministerio de Educación para garantizar la educación. Giménez indicó que,

siguiendo antecedentes nacionales, la alternativa puede incluir fuertes multas a los funcionarios que no cumplan.

Giménez cerró advirtiendo que, si la justicia civil no logra resolverlo, la intervención del fiscal de Estado y eventualmente la justicia penal serán necesarias, dado que el daño a los alumnos es "absolutamente irreparable" y podría constituir un grave incumplimiento de los deberes de los funcionarios públicos.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los horarios y días de recolección.



Sacá la basura en bolsas de residuos.



Mantené tu cesto en buen estado



No dejes residuos fuera del contenedor.



No dejes las bolsas al alcance de los perros.



Utilizá los cestos, no arrojes residuos en la vía pública.



Mantené tu vereda libre de hielo y nieve.



Recordá no sacar más de 1 m³ de residuos voluminosos por frente.



UN PASO HACIA LA PAZ: ISRAEL RECONOCE LOS AVANCES

3 argentinos liberados se reencontraron con su familia

Una multitud congregada en la Plaza de los Rehenes de Tel Aviv vivió una jornada de intensa emoción y alivio con la llegada de los últimos cautivos, un evento histórico que no estuvo exento de reclamos hacia el gobierno por su manejo de la crisis.

La Plaza de los Rehenes en Tel Aviv se transformó en el epicentro de un día histórico para Israel y para las familias de los cautivos liberados. Entre los liberados se encontraban tres ciudadanos argentinos, quienes tras años de angustiada espera pudieron reencontrarse con sus seres queridos, provocando lágrimas, abrazos y gritos de emoción en una jornada cargada de simbolismo.

Desde primeras horas, miles de personas se acercaron al lugar para presenciar el momento en que los últimos rehenes vivos regresaban a su país. La multitud, conformada por personas de todas las edades, siguió con atención las imágenes transmitidas en pantallas gigantes, mientras los helicópteros militares sobrevolaban la ciudad con los liberados a bordo, recibiendo aplausos y vítores que se repetían con cada aterrizaje.

La conexión con los cautivos era personal y emotiva. No se trataba de cifras anónimas, sino de individuos con historias concretas que el público conocía. Las camisetas



con el lema "bring them home" convivían con otras que ya celebraban: "ya han vuelto a casa". La alegría, aunque intensa, no ocultaba las críticas hacia las autoridades: muchos consideraron que la liberación podría haberse producido antes si el gobierno hubiera dado mayor prioridad a la operación.

Ami Dror, uno de los organizadores de las manifestaciones por la liberación de los rehenes, expresó conmovido: "Esta es una victoria del pueblo de Israel". Lotem, psicóloga de 30 años, agregó:

"Esto cierra un círculo. Queremos paz y, aunque aún faltan los muertos, sentimos un alivio enorme". Por su parte, Eran, un empresario local, manifestó su esperanza de que este momento marque un cambio político en la gestión de crisis futuras.

A pesar de las críticas, el sentimiento predominante fue de unidad nacional. Cada liberado que llegaba era recibido con aplausos y banderas ondeantes, y el público hizo un esfuerzo consciente por priorizar la reconciliación por encima de la

política. "Es un momento de agradecimiento y alivio. Todos los vivos han vuelto a casa", resumió Ariel, un asistente, mientras miles compartían una emoción colectiva difícil de describir.

El regreso de los rehenes, incluidos los tres argentinos, se percibe no solo como un acto de justicia y humanidad, sino también como un paso simbólico hacia la paz y la estabilidad en la región, y un recordatorio de que, incluso en los momentos más oscuros, la esperanza puede transformarse en celebración compartida.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

EL ROMPEHIELOS

Pintarroja: el pequeño tiburón que habita en aguas fueguinas

En las frías aguas del Canal Beagle habita un pequeño tiburón esencial para el equilibrio marino fueguino. Investigador del CADIC explica cómo vive, qué la amenaza y por qué su presencia revela una biodiversidad mucho más rica de lo que se creía.

Si bien muchos asocian la palabra “tiburón” con las películas de terror y los mares cálidos, en Tierra del Fuego también tenemos nuestros propios escualos. Uno de ellos es el pintarroja, un tiburón de pequeño tamaño que puede medir hasta 85 centímetros y que vive en aguas frías, incluso en el Canal Beagle. Para conocer más sobre esta especie, hablamos con Matías Delpiani, investigador del CONICET en el CADIC y docente de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego.



“Se trata de un tiburón bentónico —de fondo—, de hábitos nocturnos, que se alimenta de todo lo que encuentra: crustáceos, pulpos, calamares, peces e incluso medusas. No es un predador tope ni representa un peligro para las personas”, explicó Delpiani. Su distribución va desde el sur de Brasil hasta el Pacífico chileno a la altura de Valparaíso, pasando por todo el Mar Argentino. “Generalmente se los asocia, en el caso del Atlántico, a las aguas que rodean las islas Malvinas, o sea, aguas frías con una temperatura de ocho o nueve grados de preferencia, se encuentran desde el submareal en el caso de Tierra del Fuego”, agregó el investigador.

El nombre “pintarroja”

viene del patrón de manchas oscuras en su dorso, que se asemejan a pintas color bordó o marrón.

Es un detalle que, según Delpiani, permite identificarla fácilmente en el fondo marino. Este tibu-

rón, conocido también como “gato” o *Schroederrhynchus chilensis*, cumple un rol clave en los ecosis-



temas costeros porque conecta los niveles tróficos inferiores con los superiores. Vive entre los bosques de algas donde se camufla con las rocas gracias a su cuerpo salpicado de puntos y bandas. A diferencia de otros tiburones, no es un gran migrador y pasa gran parte de su vida en cuevas y grietas del fondo marino, donde su forma alargada y flexible le permite moverse como una serpiente.



Si bien el pintarroja es el más mencionado, no es el único. En la región también se han reportado cazones espinosos, ejemplares migradores y algunos registros de cazón vitamínico. Incluso, pescadores locales aseguran haber visto un tiburón martillo. Para la comunidad fueguina, este dato rompe con la idea de que “no hay tiburones en el sur” y revela una mayor diversidad de la esperada.

“Cada hembra pone

solo uno o dos huevos por temporada que quedan adheridos a algas o esponjas en el fondo marino”. El problema es que esta especie es muy sensible a la pesca incidental: “Cuando se utiliza un arte de arrastre, no solo se pierden los huevos sino también los adultos reproductores”,

detalló Delpiani. Aunque la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza la clasifica como de “preocupación menor”, los registros muestran una disminución de su biomasa en las últimas décadas. Entre las amenazas también se suman la sobreexplotación de algas y los efectos del cambio climático sobre sus hábitats.

Finalmente, Delpiani

señaló que gran parte de la desconfianza hacia los tiburones proviene de la cultura popular. “Tienen mala prensa por las películas y el marketing sensacionalista. Pero no buscan humanos: las especies grandes se alimentan de presas con alto contenido de grasa, como lobos o elefantes marinos. Los tiburones consumen lo que necesitan, no son asesinos seriales”, concluyó.

EDICTO

EL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA CIVIL Y COMERCIAL N° 2 DEL DISTRITO JUDICIAL SUR, A CARGO DEL DR. GUSTAVO F. GONZALEZ, SECRETARIA A CARGO DEL DR. GUSTAVO A. MARCHESE, SITO EN CALLE CONGRESO NACIONAL N° 502 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, CITA Y EMPLAZA POR EL TERMINO DE DIEZ (10) DÍAS A LOS HEREDEROS DEL SR. ESTEBAN LIÑON DNI N° 7.314.983 Y A TODOS LOS QUE SE CONSIDEREN CON DERECHO SOBRE EL INMUEBLE IDENTIFICADO COMO SECCIÓN A, MACIZO 77, PARCELA 13, CON MATRÍCULA II-A-904, SITO EN SAN MARTÍN N° 50/56 DE ESTA CIUDAD DE USHUAIA, PARA QUE DENTRO DEL QUINTO (5º) DÍA DE NOTIFICADOS TOMEN LA INTERVENCIÓN QUE LES CORRESPONDA Y CONSTITUYAN DOMICILIO EN EL RADIO DEL TRIBUNAL, BAJO APERCIBIMIENTO DE CONTINUAR EL TRÁMITE Y DESIGNARLES DEFENSOR PÚBLICO PARA SU REPRESENTACIÓN. ELLO CONFORME FUERA ORDENADO EN AUTOS CARATULADOS: “HENNINGER, MARIA TERESA EMILIA JULIA C/ LIÑON, ESTEBAN S/ USUCAPION” (Exp. N° 30.923).

Ushuaia, de septiembre de 2025,-----

8 OCT 2025

Maria Verónica Cremaschi



TOLHUIN

Municipio de
TOLHUIN
Tierra del Fuego

DEPORTE

¡Arrancaron los cuartos!

El Torneo Clausura entró en su etapa decisiva con el inicio de los Playoffs, que dejaron cuatro victorias contundentes y, salvo sorpresas, a los semifinalistas prácticamente definidos.

En el primer cruce del domingo, Rosario se recuperó tras comenzar abajo en el marcador y terminó venciendo con autoridad a Arsenal. Con Wladimir González como figura y referente, el equipo de Lucho Ríos se fue al descanso 4-1 arriba y mantuvo el ritmo en el complemento para cerrar un cómodo 7-2 de cara a la vuelta.

Luego fue turno de Luz y Fuerza, que pese a presentar bajas importantes y varios juveniles, logró imponerse ante Defensores del Sur. El equipo de Villafañe abrió el marcador recién sobre el final del primer tiempo, y en la segunda mitad aprovechó el desgaste del rival para sellar el 5-2 definitivo.

En otro de los duelos, San Isidro y Escuela Argentina repitieron la historia del torneo pasado, con goleada del tachero. Los dirigidos por Damián Barría, con plantel corto pero efecti-

vos en el arco rival, tomaron ventaja de 3-0 en el primer tiempo y ante la falta de eficacia de Escuela en sus llegadas, lograron cerrar con un 4-0 final.

La jornada dominical culminó con un Camioneros imparable, que no dejó lugar a dudas y goleó 11-0 a Deportivo Río Grande, resultado que prácticamente lo deposita en semifinales, salvo un milagro épico en la revancha.

A la espera de confirmaciones, los partidos de vuelta se disputarán a partir del miércoles, con la diferencia de gol como punto decisivo de cada llave.

Las vueltas se jugarán el miércoles, donde quedarán confirmados los cuatro equipos que seguirán en carrera por el título del Clausura, con semifinales que podrían disputarse el próximo fin de semana.



12 octubre 2025

www.ushuaia.gob.ar

USHUAIA
141 años

¡Celebremos juntos un nuevo aniversario de la ciudad!

La ciudad que elegimos

USHUAIA MUNICIPALIDAD

FM MASTER'S

SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

ALGUN DÍA SABREMOS DE 9 A 12 HS.
CON LA CONDUCCIÓN DE SOL AGUSTI

EN LA MIRA DE 12 A 14 HS.
CON LA CONDUCCIÓN DE NESTOR SCHUMACHER

TREN X DE 14 A 15 HS.
CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO

USHUAIA 107.3 RÍO GRANDE 97.9 TOLHUIN 107.3

LLA RECORRE LA CIUDAD DE RÍO GRANDE

“Tenemos la oportunidad histórica de dejar atrás al kirchnerismo para siempre”

En la sede de La Libertad Avanza en Río Grande, los candidatos a Senadores y Diputados, Agustín Coto, Belén Monte de Oca, Miguel Rodríguez y Analía Fernández, compartieron una reunión con vecinos de cara a las elecciones del 26 de octubre, donde los argentinos buscarán consolidar la transformación definitiva del país de la mano del presidente Javier Milei.

“Este 26 de octubre, cuando dupliquemos nuestros Diputados y triplicemos nuestros Senadores, vamos a hacer que Argentina sea grande otra vez y para siempre”, afirmó Agustín Coto. Remarcó además que “no hay Tierra del Fuego viable sin Argentina viable: si no tenemos reforma laboral, en nuestra provincia no hay trabajo; si no tenemos una reforma fiscal, no habrá inversión”.

El candidato a Senador apuntó que “la narrativa absurda que quieren instalar las dos versiones del kirchnerismo en nuestra provincia tiene como único fin conseguir alguna banca para sumarse al bloque de su jefa presa”. Añadió que “mientras piensan en su interna, nosotros trabajamos por la transformación definitiva de la

Argentina, con la convicción de no retroceder”.

Durante el encuentro, y con la presencia del diputado Santiago Pauli y la legisladora Natalia Gracianía, Coto destacó que “La Libertad Avanza seguirá construyendo este proyecto con más Senadores y Diputados para respaldar las reformas profundas que necesita el país. Hacemos lo que hay que hacer por la República Argentina y por Tierra del Fuego”.

Por su parte, la candidata a Senadora Belén Monte de Oca valoró la participación de los vecinos “en esta hazaña que comenzó hace pocos años, cuando muchos creían imposible enfrentar al kirchnerismo”, y destacó “el coraje de todos ustedes por ponerse esta batalla al hombro”.

Monte de Oca afirmó



que el 26 de octubre se vivirán “las elecciones más importantes de los últimos 50 años, porque vamos a decidir qué país queremos: el kirchnerismo o la libertad de los argentinos”. Además, subrayó la necesidad de “sumar Senadores y Diputados de La Libertad Avanza en el Congreso para consolidar los cambios profundos que la Argentina necesita”.

El candidato a Diputado Miguel Rodríguez agradeció la presencia de los vecinos y señaló que “este 26 de octubre no se trata sólo de elegir

Senadores y Diputados, sino de definir el modelo de país que queremos dejar para las futuras generaciones”. Aseguró que “estamos transitando un cambio profundo que vale la pena, y no vamos a retroceder”.

Finalmente, la candidata a Diputada Analía Fernández valoró el trabajo del equipo de La Libertad Avanza en toda la provincia, destacó la implementación de la Boleta Única Papel por primera vez a nivel nacional y llamó a “cuidar cada voto, por cada fueguino y por nuestro futuro”.



DESTACÓ MEJORAS EN ANSES

Delucca desmintió desinformación sobre jubilaciones

El titular de ANSES aseguró que es diaria la aparición de noticias falsas sobre una supuesta imposibilidad de jubilarse. Anunció nuevos trámites virtuales y un programa de beneficios con descuentos para jubilados.

En el marco de una entrevista por FM Master's, Mariano Delucca, titular de ANSES en Ushuaia, se refirió a las novedades del organismo, destacando el incremento sostenido de los haberes jubilatorios y la permanente lucha contra fake news, infundadas, sobre una supuesta imposibilidad de acceder al beneficio jubilatorio.

“Estamos luchando casi todos los días contra las fake news de que no se van a poder jubilar más. No, no es así, se van a poder seguir jubilando”, aseguró. Sostuvo que su método para combatir estos rumores es directo: “Los contacto, los llamo y les digo que vengan a mi oficina, que les doy la entrevista que quieren para aclararles cómo es. Y si no, que me acerco al lugar. Jamás me devuelven el llamado”.

Delucca también se refirió a los constantes aumentos que mes a mes se

producen en materia previsional: “Tenemos el aumento número 19 en 20 meses de gestión. Un haber jubilatorio que viene a traer una realidad diferente para todos los jubilados y pensionados”, afirmó. El funcionario agregó que “estamos a 13 de octubre” y que “se viene trabajando en esto después de un año y medio con un montón de cambios en las oficinas”.

Respecto a la atención al público, Delucca aseguró que “estamos dando 30 minutos de espera. Atendemos mucho mejor que cualquier banco”.

Asimismo, se refirió a la evolución del haber mínimo: “Cambió muchísimo en un año. Hace un año era de \$140.000 en enero”. Sobre este punto, precisó más adelante: “Hoy tenemos un haber mínimo de \$550.000”, aclarando que el básico es de \$390.000, a lo que se suma un adicional por zona.

En cuanto a los trámites, el titular de ANSES anunció nuevas opciones virtuales. “Los jubilados hoy tienen trámites nuevos en atenciones virtuales, que es un beneficio enorme. Es la pensión derivada y la pensión PAM, las dos se pueden hacer”, explicó, aunque remarcó la opción presencial: “Si la querés hacer presencial en la oficina, vení, te atendemos en 30 minutos, no hay ningún problema”.

Finalmente, destacó un programa de beneficios para jubilados con

descuentos en comercios. “Cero costo para el vecino, no se paga con impuestos, es un enlace que se hizo con el programa de ANSES para vincular a las personas que tienen haber jubilatorio y a las tarjetas y que puedan tener un beneficio”, detalló, e invitó a los comercios a sumarse: “Cualquier local que se quiera contactar y sumarse a este programa para tener una diferencia con el competidor, que está bárbaro, se contacta en beneficios a ANSES y ahí empieza el trámite” concluyó Mariano Delucca.

AXION energy

PROMO Spot!

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

Cargando 10 litros o más 

Llévate un

10% OFF

en **QUANTIUM**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!



CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA, SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTIUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/10/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

ORNELLA BAHL, ESPECIALISTA

La preparación turística de Turquía y el impacto cultural de India

La experta en viajes analizó destinos exóticos como Turquía e India, destacando su operatividad turística y su profundo impacto cultural.

Ornella Bahl, profesional especializada en viajes y turismo, analizó destinos especiales como Turquía e India en su columna radial, destacando su atractivo y particularidades. Subrayó la importancia de viajar informado para una experiencia óptima.

Durante su intervención en FM Master's, la especialista se refirió a Turquía como un destino que "está muy preparado para el turismo, es súper mega turístico, entonces funciona todo como muy redondito. La verdad que todos los circuitos ya están armados".

Explicó que "la gente pasa por Estambul, después va a Capadocia, luego vuela en globo, va a Pamukkale. Es como que ya está todo tan armado, tan redondito y aceitado, que funciona perfecto, que es seguro".

No obstante, aclaró que "como todo país, tiene sus creencias, su cultura

y demás, tampoco estás en Argentina, entonces cuando vas a un país que es tan distinto, uno tiene que acomodarse un poco a la cultura local".

Sobre una de sus propuestas comerciales, detalló: "Turquía es un destino que se combina súper bien con Dubai, con Grecia, con Egipto. Tenemos una salida el 14 de noviembre, son 13 noches, incluye el aéreo internacional desde Buenos Aires, tiene alojamiento con desayuno, traslados obviamente aeropuerto-hotel-aeropuerto, y los traslados entre las ciudades. Y tienen visitas y algunas comidas incluidas".

En contraste, al hablar de la India, Bahl describió como una experiencia culturalmente intensa. "No conozco un país que sea como India y no creo que exista en el mundo un país como India. Es muy particular, las personas son muy



particulares, su cultura es muy distinta, nada que ver con lo que nosotros podemos estar acostumbrados", afirmó.

Ornella relató una vivencia impactante: "Fuimos a Varanasi, donde está el río Ganges. Vos estás en el lugar, hacés un paseo en un barquito por el río Ganges y ves la gente que está como quemando a sus familiares. Entonces vos ves como unas pircas hechas como de madera -el muerto obviamente- y las llamas de la gente que lo está quemando".

En tal sentido, reflexionó que "hay destinos que no son para todos"

y aconsejó: "Tenés que estar preparado para ir a un lugar así, entendiendo lo que vas a ver, también prepararse culturalmente, y no uno querer imponer sus formas, sino ir a entender cómo son las formas de ellos. Y yo creo que si vos vas en ese plan, no podés fallar".

Para estos destinos más complejos, consideró que lo adecuado es "ir en un tour. La verdad que al principio es para ir en un tour". La columnista concluyó remarcando el valor de estas experiencias, afirmando que India es "súper recomendable" y que sin dudas "es para vivir algo distinto".

 <p>COOPERATIVA ELÉCTRICA Río Grande - Tierra del Fuego</p>	 <p>FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS</p>
<p>SARMIENTO 2790 421777 Int. 153 504800 @ fperez@cooprg.org www.cooprg.org.ar</p>	<p>PRODUCTOS</p>
<p>Formas de Pago Efectivo - Debito Cheque - Transferencia Todas las Tarjetas de Credito 1 pago sin interés - 3 pagos con interés Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interes 10 o 15 pagos s/interes 10% descuento</p>	<p>Nuevos Consulta por las Promo !!!</p>



TERRASUR

— PROPIEDADES —

 2901481443
 TERRASUR.PROPIEDADES.USH

PREPARATIVOS PARA LA TEMPORADA ESTIVAL

Balance vial positivo del Operativo Invierno

La Dirección Provincial de Seguridad Vial evaluó de forma favorable los resultados de su último plan invernal. Su titular anticipó un verano con alta actividad en la ruta y eventos, lo que demandará un operativo específico con foco en la prevención y la coordinación.

Sergio Gamarra, director Provincial de Seguridad Vial, confirmó el cierre del Operativo Invierno 2025 con un balance “altamente positivo”.

La evaluación, según dijo en FM Master's, se realizó en una reunión en Tolhuin, donde se presentaron los números oficiales. “Se hicieron las presentaciones en cuanto a los números que arrojaron, altamente positivo en cuanto a lo que fue el operativo de invierno 2025, a lo largo de la ruta nacional número 3, como las rutas complementarias”, explicó Gamarra. El funcionario destacó el trabajo conjunto del COE, integrado por personal nacional, provincial y municipal.

Respecto a los datos específicos, Gamarra indicó que es “altamente positivo el resultado que ha arrojado el operativo invierno

2025, y el objetivo en sí, estamos en disminución de la cantidad de siniestros”.

No obstante, el titular de Seguridad Vial señaló un área de mejora detectada: “Hemos detectado que es muy elevado, más del 62% el porcentaje de vehículos livianos, autos que están involucrados en siniestros, y también se han encontrado vehículos volcados que contaban con los neumáticos de invierno. Entonces, es también empezar a trabajar y a reforzar las campañas que tienen que ver con la velocidad en la cual debemos trasladarnos”.

Consideró exitosa la incorporación de “estas herramientas de las alertas tempranas del Servicio Meteorológico Nacional para poder advertir y trabajar en esto de buenas prácticas, que es empe-



zar a planificar nuestros viajes”.

Con la mira puesta en la próxima temporada, Gamarra anticipó una gran movida. “Arrancando la temporada casi de verano, hay muchísima actividad en cuanto a la cantidad de eventos deportivos y actividades a lo largo de la ruta”, describió. Ya se observa, según sus palabras, “un movimiento importante”, con el ingreso de “vehículos extranjeros del tipo de motorhome”. Frente a este panorama, el organismo ya se prepa-

ra. “Estamos siendo convocados a través de distintos eventos, pedimos en el momento de recibir la invitación hacer las reuniones previas para poder acordar todo lo que tiene que ver con el entorno de seguridad y evitar las superposiciones de eventos”, detalló.

El operativo verano incluirá, además, la difusión de información en los puestos de control sobre “cuáles son los lugares habilitados para poder hacer fuego, y siempre y cuando tengamos en cuenta el índice diario de los lugares permitidos”.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

OPERATIVO DE COMISIÓN DE AUXILIO

Rescate en laguna Esmeralda por imprudencias de un excursionista

Un operativo nocturno este domingo de la Comisión de Auxilio de Ushuaia logró rescatar a un hombre con principio de hipotermia tras una serie de conductas imprudentes durante su excursión.

Un operativo de búsqueda y rescate movilizó a unas veinte personas el domingo por la noche en la senda a la laguna Esmeralda, luego de que un hombre fuera reportado como ausente tras salir a preparar su cena. Cristian Álvarez, de Defensa Civil, detalló en FM Master's el procedimiento y las circunstancias que rodearon la intervención.

“Se activó el protoco-

lo de Comisión de Auxilio por una denuncia que entró a través de policía de un paradero de una persona que se había ido a hacer la cena en laguna Esmeralda alrededor de las 10 de la mañana y no habían tenido noticias de él todavía a las 9 de la noche”, explicó Álvarez.

El operativo, que se extendió por aproximadamente dos horas y media, culminó con



contró rápidamente, es una persona que no es de acá pero que está residiendo acá hace unos meses. Se encontró en buen estado de salud dentro de todo, estaba con un principio de hipotermia importante”, relató.

La situación se complicó debido a las acciones del rescatado: “Por lo que presumimos, había ingerido alcohol en el trayecto y se había metido al agua, había hecho un par de cosas que no se tienen que hacer obviamente”.

El hombre fue localizado fuera del sendero principal. “Se lo encontró cerca de la senda, a 400-500 metros, en un descampado”, indicó el referente. La investigación posterior reveló que la persona se había separado de su grupo tras una discusión sobre la ruta a

bre los riesgos asumidos: “Fue una serie de hechos que por suerte terminó bien, pero con los datos que nos habían brindado, la verdad que eran datos no menores para dejar pasar con el tema de que se haya metido al agua, de que ya la temperatura estaba baja, de que había ingerido alcohol. Son agravantes a la hora de salir a buscar a una persona que está en la montaña”.

Respecto al estado del sendero, Álvarez advirtió que se encuentra “cargado de agua y barro” y enfatizó la importancia de “llevar el calzado adecuado” y, sobre todo, “no meterse al agua”.

El operativo requirió la movilización de entre 15 y 18 personas distribuidos en dos grupos, además del personal de comando, finalizando pasada la medianoche.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA (02901) 421101 AL 105


 Concejo Deliberante
 Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
 juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
 CONCEJAL



ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.